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Ровно 325 лет назад, 12 сентя-
бря 1698 года, вышел в свет Пуш-
карский приказ, который постано-
вил начать строительство гавани 
и крепости в районе бухты у пу-
стынного мыса Таган-Рог. Именно 
эту дату и принято считать офици-
альным днем основания старей-
шего города на юге России. 

Основанный Петром Первым, 
Таганрог действительно во мно-
гом стал первым. Это первый 
российский порт на открытом 
морском побережье, первая 
военно-морская база страны 
и первый в России город, по-
строенный по регулярному 
плану. 

И сегодня, три века спустя, 
созидая будущее, мы черпаем 
силы в нашей славной истории. 
Таганрог преображается на гла-
зах и начинает раскрывать свой 
многогранный потенциал. К при-
меру, число туристов, побывав-
ших этим летом в Таганроге, 

увеличилось в несколько раз 
(только в июне город посетили 
более 100 тысяч человек, что со-
поставимо с общим числом тури-
стов за весь 2022 год!). 

Знаковым событием ста-
ло и открытие нового плаву-
чего причала, к которому уже 
пришвартовалось два круизных 

теплохода – «Константин Фе-
дин» и «Сергей Кучкин». А всего 
до конца 2023 года в морской 
порт Таганрог должны заглянуть 
три пассажирских круизных 
судна. 

Все это говорит о том, что 
325-летний град Петров вновь 
возрождается к жизни.

Таганрогу – 325 лет
12 сентября наш люби-

мый город будет отмечать 
свой день рождения. Это 
теплый семейный праздник 
всех, кому дорог живописный 
город у моря с удивительной 
историей. 

Пожалуй, самым впечатляю-
щим на сегодня можно назвать 
фонтан в городском парке, ко-
торый является местом притя-
жения таганрожцев и гостей 
города. Строго по расписанию 
работает многострадальный 
фонтан на Октябрьской пло-
щади. В летнее время радует 
прохладой фонтан на терри-
тории рынка «Радуга». Время 
от времени функционирует 
и небольшой пешеходный фон-
танчик в Петровском квартале, 
что на улице Петровской. Вот, 
кажется, и все... По сути раз-два 
и обчелся, а ведь было время, 
когда в разных уголках города 
били ключом большие и ма-
ленькие фонтаны. Давайте об-
ратимся к истории и вспомним, 
как это было.

В советские годы большин-
ство декоративных водных 
сооружений входило в архи-
тектурный ансамбль Двор-
цов культуры. Так появились 
роскошные по тем временам 
фонтаны у бывших ДК им. Ле-
нина (ныне концертный зал 
«Олимп»), ДК им. Димитро-
ва (ныне СКЦ «Приморский») 
и клуба завода имени Сталина 
(ныне Дворец молодежи). При-

мечательно, что фонтан у ДК 
им. Ленина был цветомузы-
кальным, то есть водные струи 
переливались радужной цвето-
вой палитрой в такт вдохнов-
ляющей музыки. Увы, по мере 
того, как грандиозный ДК им. 
Ленина стал приходить в упа-
док, все реже бил фонтан, а по-
том и вовсе иссяк. Подобная 
участь постигла и замечатель-
ный фонтан, который украшал 

когда-то сквер у бывшего ДК 
им. Димитрова. 

Гармонично вписывался 
в облик другого, Театрального 
сквера (что расположен меж-
ду зданием театра и чеховской 
библиотеки) пусть небольшой, 
но симпатичный ландшафтный 
фонтан, у которого так любили 
отдыхать таганрожцы.

Радовал глаз когда-то 
и фонтанчик у нынешнего 
Дворца молодежи. Правда, 
в 50-е годы прошлого века 
он именовался клубом завода 
имени Сталина, рядом с кото-
рым был разбит один из самых 
красивых в городе скверов. 
А украшением этого места стал 
фонтан с характерными для 
того времени скульптурными 
композициями детей, лягушек 
и т.д. Интересно то, что ана-
логичный фонтан с подобной 
скульптурной группой вскоре 
появился и у спуска со старой 
каменной лестницы, со сторо-
ны улицы III Интернационала – 
ныне Греческой.

Старожилы с ностальги-
ей вспоминают и о знамени-

том фонтане «У Черномора» 
в сквере имени 30 августа. 
Свое название этот пусть не-
большой, но живописный оазис 
прохлады получил благодаря 
расположенной рядом скуль-
птурной композиции «Руслан, 
побеждающий Черномора». 
Однако все это кануло в Лету 
в постсоветские годы.

– Таганрогу, как воздух, 
нужны фонтаны, – резюми-
руют наши читатели. – При-
шло время возрождать былые 
традиции. 

Да, обустройство фонта-
нов – дело трудное и затрат-
ное, но оно того стоит. Сегод-
ня это один из эффективных 
методов современного благо-
устройства городской среды 
и прекрасный элемент ланд-
шафтного дизайна, способ-
ный придать паркам, скверам 
и площадям особую изюмин-
ку и стать визитной карточкой 
Таганрога. И наконец фон-
тан – это просто маленький 
праздник, который способен 
скрасить даже самые серые 
будни. Так что больше фон-
танов – хороших и разных.. . 
чтобы жизнь в Таганроге била 
ключом!

Больше фонтанов... Хороших и разных
Южный город без фон-

танов – что лето без до-
ждя. Интересно, а сколь-
ко в Таганроге фонтанов? 
Этим вопросом задались 
наши читатели и, увы, 
пришли к малоутеши-
тельным выводам. 

Наша история

Городская среда

До конца 2023 года пла-
нируется завершить капиталь-
ный ремонт этого спортивно- 
оздоровительного объекта, чего 

с таким нетерпением ждут как 
спортсмены, так и просто люби-
тели поплавать в чистой воде. 

Напомним, что бассейн 
«Дельфин», расположенный 
рядом с Дворцом культуры 
«Фестивальный», был открыт 
в 1982 году и стал одним из са-
мых популярных мест в городе, 

где можно с пользой для здо-
ровья провести время. Бассейн 
состоит из двух частей: закры-
той, где тренируются воспитан-
ники СШОР № 13, и открытой, 
доступной для всех желающих. 

Проведение капитального 
ремонта стало возможным бла-
годаря реализации федераль-
ного проекта «Спорт – норма 
жизни», действующего в рам-
ках национальной программы 

«Демография». Из областного 
бюджета уже выделена вну-
шительная сумма в размере 
97 миллионов рублей. Соглас-
но планам, обновленный бас-
сейн «Дельфин» станет частью 
спортивного кластера, сформи-
рованного на базе областной 
спортивной школы олимпийско-
го резерва № 13, а также Двор-
ца спорта «Красный котельщик» 
и стадиона «Авангард».

Отличные новости 
для тех, кто занимает-
ся плаванием в бассейне 
«Дельфин»! 

Фонтан у бывшего ДК им. Ленина 
(ныне концертный зал «Олимп»)

Фонтан у бывшего ДК им. Димитрова 
(ныне СКЦ «Приморский»)

Фонтан у клуба завода имени Сталина 
(ныне Дворец молодежи)

Фонтан «У Черномора» 
в сквере имени 30 августа

Фонтан в городском парке им. Горького

Круизный теплоход 
«Сергей Кучкин»

«Дельфину» – новую жизнь
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В Таганроге с 29 августа 
изменится схема орга-

низации дорожного движения 
на двух участках автомобиль-
ных дорог города:

• Переулок Красный. 
На перекрестке с улицей Че-
хова изменится приоритет 
проезда.

• Улица Морозова от дома 
№30 до пересечения с трам-
вайным полотном будут уста-
новлены знаки, запрещающие 

остановку и стоянку транспорт-
ных средств.

Данные мероприятия про-
водятся для обеспечения безо-
пасности дорожного движения, 
а также разгрузки транспорт-
ных потоков и исключения за-
торов на автомобильных доро-
гах города Таганрога.

Призываем водителей 
транспортных средств, а так-
же пешеходов к соблюдению 
правил дорожного движения 

для обеспечения безаварий-
ной ситуации на автомобиль-
ных дорогах города.

Благодаря национально-
му проекту «Безопасные 

качественные дороги» про-
должается ремонт дорог.

Выполнены работы:
• улица Москатова (улица 

Бакинская – улица Ленина);
• улица Б. Бульварная 

(улица Седова – улица Хими-
ческая);

• переулок Дуровский 
спуск (между улицей Шевчен-
ко и обрывом);

• переулок Красный (от 
улицы Розы Люксембург 
до улицы Октябрьской),

• переулок Тургеневский 
(улица Греческая – улица 
Шевченко).

По объектам проводится 
экспертиза качества выпол-
ненных работ и соответствия 
нормативам асфальтобетонно-
го покрытия.

В настоящее время идут ра-
боты по улице Александровской 
от переулка Некрасовского 
до 19-го переулка. Выполнено 
90% от общего объема работ.

До 30 сентября планирует-
ся осуществить ремонт дорож-
ного полотна по следующим 
адресам:

• улица Ломакина (между 
переулком Донским и переул-
ком Колхозным);

• Мариупольское шоссе 
(улица Ломоносова – участок 
Мариупольское шоссе, 5-1);

• улица Большая Лиманная 
(между переулком Централь-
ным и переулком Вечность);

• улица Сергея Шило 
(от дома №200 по улице Сер-
гея Шило до улицы Чехова).

Обсуждения по его разра-
ботке проводились совместно 
с инициативной фокус-груп-
пой, состоящей из краеве-
дов, историков, экскурсово-
дов города и представителей 
общественности.

Первым этапом разработки 
брендбука стал процесс иссле-
дования существующей сим-
волики и ассоциаций о Таган-
роге, анализ символик других 

городов, проведение опросов 
среди жителей и туристов. 

После проведенного иссле-
дования группа разработчиков 
приступила к дизайн-концеп-
ции фирменного стиля, подго-
товке руководства по исполь-
зованию фирменного стиля 
(логотипов, шрифтов и принци-
пов визуального оформления 
носителей фирменного стиля 
в едином формате).

Дизайн-концепция бренд-
бука включает визуальную 
идентификацию, стилистиче-
ские направления и визуали-
зацию ценностей. Разработ-
чиками создана фирменная 
айдентика, основой которой 
стал логотип «Тот самый го-
род», включающий ассоциа-
тивный визуал города.

Важным элементом фир-
менного стиля стали иллюстра-
ции главных исторических до-
стопримечательностей города. 
Фирменный паттерн образо-
ван за счет повторения упро-
щенных иллюстраций истори-
ческих зданий. 

Ознакомиться с руковод-
ством по использованию фир-
менного стиля можно на пор-
тале Администрации города 
Таганрога.

Основы брендбука могут 
быть адаптированы на специ-
фические носители фирменно-
го стиля: сувенирную продук-
цию, ежедневники, блокноты, 
ручки, кружки, термокружки, 
футболки, толстовки, шопе-
ры, значки, наклейки, ленты, 
билборды, ролапы, лайтбоксы, 
флаги, флажки. С их макета-
ми можно также ознакомить-
ся на портале Администрации 
города Таганрога.

Корректировка выплат кос-
нулась всех получателей пен-
сий по старости и по инвалид-
ности, за которых в прошлом 
году работодатели уплачивали 
страховые взносы. Выплаты 
также увеличены получателям 
пенсии по потере кормильца, 
если на лицевой счет челове-
ка, в связи с утратой которого 
была оформлена пенсия, по-
ступили средства, не учтен-
ные ранее при назначении 
выплат.

В отличие от традицион-
ной индексации, при которой 
размер пенсии повышается 
на фиксированный коэффици-
ент, августовский перерасчет 
зависит от зарплаты пенсионе-
ра: чем она выше, тем больше 
была увеличена пенсия. Мак-
симальная прибавка составила 
три пенсионных коэффициента.

Августовский перерасчет, 
как и все плановые ежегодные 
повышения пенсий, произошел 
автоматически, поэтому пенси-

онерам не нужно никуда обра-
щаться, чтобы получить выпла-
ты в новом размере. 

Помимо повышения страхо-
вой пенсии, с 1 августа также 
увеличен размер выплат пен-
сионных накоплений: нако-
пительной пенсии и срочной 
пенсионной выплаты, которую 
получают участники програм-
мы софинансирования пен-
сии. Этот перерасчет связан 
не столько с работой пенсио-
нера (с 2014 года отчисления 
работодателей на пенсион-
ные накопления направляются 
на формирование страховой 
пенсии), сколько с результа-

тами инвестирования средств 
управляющими компаниями 
в предыдущем году.

В соответствии с ними на-
копительные пенсии с авгу-
ста будут увеличены на 9,83%. 
Ежемесячная прибавка к пен-
сии участников программы со-
финансирования пенсионных 
накоплений будет повышена 
на 10%. Отметим, что средний 
размер накопительной пенсии 
сегодня составляет 1,1 тыс. ру-
блей в месяц. Средний размер 
срочной пенсионной выплаты 
участникам программы софи-
нансирования – 2,2 тыс. рублей 
в месяц.

До 1 августа Социальный 
фонд также завершил доплаты 
к единовременным выплатам 

пенсионных 
накоплений, 
н а з н а ч е н -
ным в течение прошлого года. 
По действующим правилам 
их оформляют, если нако-
пления выплачиваются сразу 
всей суммой либо если сред-
ства получают правопреемни-
ки. Как и в случае с другими 
выплатами пенсионных нако-
плений, единовременная вы-
плата пересчитывается в ре-
зультате поступления новых 
взносов на пенсию (обяза-
тельных и добровольных) или 
по итогам инвестирования 
средств. Всего перерасчет по-
лучат 14 тыс. дончан, средний 
размер разовой доплаты им 
составит 3 тыс. рублей.

Евгений Анатольевич выдвинут Ро-
стовским региональным отделением 
политической партии ЛДПР по Таган-
рогскому одномандатному избиратель-
ному округу №22.

«Быть депутатом – это большая 
ответственность и особое состоя-
ние души – чувство сопричастности 
ко всему, что волнует жителей города 
и области, – признается Евгений Анато-
льевич. – Поэтому я нацелен на продол-
жение большой и очень важной работы 
в Законодательном Собрании. Все, что 
от меня зависит и на что смогу реально 
повлиять, сделаю». 

Основатель ЛДПР Владимир Жи-
риновский неоднократно заявлял, что 
партия делает ставку именно на мо-
лодых и неравнодушных людей, вос-
питывая «политиков реальных дел». 
Евгений Хижняк пришел в политику 
не для того, чтобы сколотить капитал, 

Информация ОСФР

Информация Администрации города

В любом деле важен опыт, опираясь на который можно добиться 
реальных результатов. И наш земляк, член партии ЛДПР с 15-лет-
ним стажем, депутат Законодательного Собрания Ростовской об-
ласти VI созыва Евгений Анатольевич Хижняк обладает поистине 
бесценным опытом партийной и депутатской деятельности. 

Публикация оплачена за счет средств избирательного фонда кандидата в депутаты Законодательного Собрания Ростовской области по Таганрогскому одномандатному избирательному округу №22, выдвинутого Ростовским 
региональным отделением политической партии ЛДПР – Либерально-демократической партии России, Хижняка Евгения Анатольевича. В агитационном материале используется шрифт PT Sans компании ПараТайп.

Быть депутатом – большая ответственность 

а с искренним желанием помогать лю-
дям. ЛДПР – партия простых, понятных 
идей и решений, в эпицентре которых 
находится человек. Повышение реаль-
ного благосостояния россиян, развитие 
здравоохранения и образования, реше-
ние демографических проблем, прео-
доление технологического отставания 
страны — вот приоритеты, с которыми 
ЛДПР идет на сентябрьские выборы. 

«Чтобы эффективно работать, нужно 
очень хорошо знать обстановку на ме-
стах, – подчеркивает Евгений Анато-
льевич. – Я как обычный житель нашего 
города постоянно сталкиваюсь с массой 
проблем и не могу пройти мимо, когда 
кому-нибудь плохо».

Общественный транспорт – ключе-
вой элемент инфраструктуры города, 
а его доступность и комфорт – важные 
показатели качества жизни. Да, в Таган-
роге проведена модернизация трам-

вайной инфраструктуры, но проблемы 
с маршрутными такси этим летом до-
стигли апогея. В маршрутках и автобу-
сах не установлены кондиционеры! Все 
это ставит под угрозу жизнь и здоро-
вье пассажиров. «Я намерен бороться 
с этим беспределом, санкционировав 
проверки как органов прокуратуры, так 
и Роспотребнадзора, – подчеркивает Ев-
гений Хижняк. – Вызывают беспокойство 
проблемы доступности и безо пас ности 

детских площадок в городе, состояние 
дорог, вопросы благоустройства при-
домовых территорий, оздоровления 
и  охраны городской среды и т.д.».

На сегодняшний день Евгений Ана-
тольевич провел десятки встреч как 
в общественной приемной, так и пря-
мо во дворах домов, где живут его из-
биратели. Именно так, глядя друг дру-
гу в глаза, в конструктивном диалоге 
и рождаются актуальные инициативы. 

«В Таганроге есть много вопросов 
по работе женских консультаций. Мы 
обсуждали эту проблему с властями, 
и надеюсь, в ближайшем будущем она 
будет разрешена, – подчеркивает член 
ЛДПР. – Обещаю сделать все возмож-
ное для того, чтобы в городе появилось 
как можно больше доступных и безо-
пасных детских площадок. 

Таганрог уверенно смотрит в буду-
щее и активно развивается, сохраняя 
при этом свой неповторимый облик, – 
считает Евгений Анатольевич. – Давайте 
вместе работать на благо родного горо-
да. Итоги предстоящих выборов во мно-
гом определят уровень и динамику раз-
вития как нашего города, так и всего 
Донского края. ЛДПР всегда выражала 
интересы большинства граждан России. 
Мы верим: люди нас поддержат!».

Вниманию получателей пенсий
С 1 августа ОСФР по Ростовской области провел 

беззаявительный перерасчет страховых пенсий ра-
ботавших в 2022 году пенсионеров региона. 

В Таганроге разработан брендбук города
Город Таганрог получил свой логотип и фирменный 

стиль. Брендбук города разрабатывался командой мар-
кетологов и дизайнеров для формирования единого ви-
зуального фирменного стиля и повышения туристской 
привлекательности. 

Городские дороги
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Потомственный металлург, управля-
ющий директор одного из крупнейших 
промышленных предприятий на юге 
России – АО «Тагмет» – Сергей Билан 
баллотируется в депутаты Законода-
тельного Собрания по одномандатно-
му избирательному округу №23. В его 
границы входит северо-восточная часть 
территории Таганрога, Родионово-Не-
светайский район, а также ряд посе-
лений Неклиновского, Куйбышевского 
и Мясниковского районов.

«Я искренне люблю Таганрог. У меня 
была возможность остаться жить и ра-
ботать в столице, но, получив пред-
ложение вернуться на малую Родину 
и возглавить предприятие, где работал 
мой отец, я принял его с большой ра-
достью». Это признание Сергея Ивано-
вича показывает 
его отношение 
к малой Родине. 
В 1980-е годы он 
пришел на завод 
простым помощ-
ником мастера 
по ремонту оборудования трубопро-
катного цеха №1 таганрогского метал-
лургического завода. Пройдя все этапы 
профессионального роста, в 2016 году 
возглавил АО «Тагмет».

Сергей Билан участвует в избира-
тельной кампании как независимый 
кандидат, представляющий не какую- 
либо из политических партий, а инте-
ресы своих избирателей. 

Металлурги знают, что директор 
АО «Тагмет» всегда открыт для об-
щения и готов не просто обсуждать, 
а решать проблемы. Кандидат провел 
свыше 100 встреч с таганрожцами. Так, 
на основе наказов избирателей, была 
разработана предвыборная программа 
кандидата в депутаты донского парла-
мента. В числе пунктов этой програм-
мы – установка многофункциональных 
спортивных площадок в жилых квар-
талах и на территориях школ, при-
ведение в порядок внутридворовых 
проездов и пешеходных дорожек, при-
обретение игрового оборудования для 
детских садов...

Представляя интересы Таганрога 
в донском парламенте, Сергей Билан 
готов добиваться увеличения объемов 
финансирования жизненно важных для 
города проектов. Среди них – капиталь-
ный ремонт канализационной системы, 
модернизация и строительство ливне-
вых стоков, программы оздо ровления 
Дона и Азовского моря… 

– Таганрог должен быть прекрасным 
городом и может им стать, – убежден 
Сергей Билан. – Но нужна поддержка 
регионального и федерального бюд-
жетов. Поэтому депутатами Законода-
тельного Собрания должны быть люди, 
способные эту поддержку обеспечить. 

Я верю в то, что вместе мы сможем сде-
лать наш город лучше, краше и счаст-
ливее! Надеюсь на вашу поддержку, 
дорогие земляки! С днем рождения, 
любимый город!

Неравнодушие, активная работа 
с жителями и использование всех до-
ступных возможностей для решения 
проблем – таких правил придержи-
вается в своей работе Валерий Завго-
родний. В депутаты Законодательного 
Собрания Валерий Всеволодович бал-
лотируется по одномандатному избира-
тельному округу №24, в состав которого 
входят Военный городок, СЖМ, часть 
Русского поля, садовые товарищества 
вдоль Мариупольского шоссе в Таганро-
ге, Греческие Роты, а также часть посе-
лений Неклиновского и Матвеево-Кур-
ганского районов, включая райцентры.

– За время работы в Городской Думе 
я получил опыт решения самых раз-
нообразных вопросов жителей города 
и теперь хочу применить эти навыки 
на более высоком уровне и решать бо-
лее сложные вопросы, — отмечает кан-
дидат в депутаты донского парламен-
та. – Встречи с избирателями помогли 
мне и моей команде более вниматель-
но изучить проблемы, которые стоят 
перед нашим округом, собрать наказы 
и составить подробный план действий, 
который лег в основу моей предвыбор-
ной программы. 

Как депутат Городской Думы Таган-
рога, Валерий Завгородний показал, 

что готов слышать людей и добиваться 
реальных результатов. Благодаря ини-
циативе и поддержке Валерия Всево-
лодовича началась разработка проекта 
капитального ремонта дороги и выде-
лены два земельных участка под бла-
гоустройство и строительство сквера 
на ул. Дачной. Также депутат помог от-
стоять права жителей Северного райо-
на Таганрога, добившись перерасчета 
по платежам за некачественно оказан-
ные услуги электроснабжения. 

В предвыборной программе Вале-
рия Завгороднего нет лозунгов и пу-
стых обещаний, а представлены со-
вершенно понятные и конкретные 
предложения по решению жизненно 
важных проблем Таганрога и сельских 
районов. Став депутатом донского пар-
ламента, Валерий Всеволодович го-
тов добиваться финансирования стро-
ительства, реконструкции и ремонта 
самых значимых инфраструктурных 
объектов. Среди приоритетных на-
правлений – модернизация системы 
водоснабжения, развитие инженерной 
инфраструктуры города: сетей газо-, 
тепло- и электроснабжения, улучшение 
дорог и транспортной инфраструктуры. 
В центре внимания – расширение про-
грамм развития образования и здра-
воохранения, формирования комфорт-
ной городской среды, развитие сфер 
культуры и досуга, создание условий 
для занятий спортом и многие другие 
вопросы.

– Вместе мы сделаем жизнь города, 
Неклиновского и Матвеево-Курганского 
районов лучше и комфортнее! – уверен 
Валерий Завгородний. – Поздравляю 
всех таганрожцев с Днем города – за-
мечательным праздником, который 
объединяет всех, кто привязан к этой 
благодатной земле сердцем и душой! 
От нас зависит будущее Таганрога! 
Приходите на выборы и доверьте свои 
голоса кандидатам, которых считаете 
наиболее достойными!

Спорт

С 2008 года ежегодно в память о по-
четном мастере спорта СССР в Таганроге 
проходит баскетбольный турнир среди 
ветеранов. По традиции на поле выходят 
команды ветеранов из Азова, Ростова, 
Таганрога, Новочеркасска и других го-
родов Ростовской области и юга России. 
А инициатором соревнований является 
игрок команды «Красный котельщик», 
мастер спорта СССР Сергей Архипенко. 
В этом году в соревнованиях на Кубок 
Ростовской области, проходивших с 30 
июня по 2 июля, приняли участие ко-
манды из Ставрополя, Ростова-на-Дону, 
Азова и Таганрога. На памятном турнире 
по традиции присутствовали ветераны 
баскетбола – А. Антипов, К. Вартанян, 
С. Зрядчиков, Ю. Ткачук, В. Петреченко, 
А. Кириченко, В. Назаров и др. 

– В 1968 году при поддержке Ана-
толия Семеновича команда «Красный 
котельщик» получила право на участие 
в первенстве СССР в первой лиге, – рас-
сказывает мастер спорта, старейший 
игрок команды «ТКЗ» Анатолий Петро-
вич Антипов. – Так началось победонос-
ное шествие таганрогских баскетболи-
стов к вершинам спортивного Олимпа. 
Три раза команда «Красный котельщик» 
становилась чемпионом РСФСР и четы-
ре – чемпионом ЦС ДСО (Центрального 
совета Добровольного спортивного об-
щества) «Труд». Это действительно были 
золотые годы таганрогского баскетбола, 
и мы, ветераны, надеемся, что пришед-
шие нам на смену молодые баскетбо-
листы вдохнут новые силы в этот вид 
спорта и возродят его былую славу.

Стоит отметить, что поддержку 
в проведении соревнований оказал 
городской спортивный комитет (руко-
водитель А. Македон) и представители 
общественности – Н.С. Калинина, В.Н. 

Гревцев, С.В. Власов и др. По традиции 
приходит поболеть за ветеранов ба-
скетбола и супруга Анатолия Еремее-
ва – Нина Михайловна. 

– Я счастлива, что о моем супруге 
до сих пор с благодарностью вспоми-
нают многие спортсмены. Для нас это 
память, потому что Анатолий Семено-
вич очень многое сделал в свое время 
для развития таганрогского баскет-
бола, – делится Нина Михайловна. – 
Хорошо, что ветераны спорта из года 
в год собираются вместе в памятный 
день и соревнуются за первенство. Ба-
скетбол – это игра для сильных духом. 

Несмотря на почтенный возраст – 
50+, спортсмены продемонстрировали 
отличную физическую форму, мастер-
ство и волю к победе. Однако сильнее 
всех оказались баскетболисты Ставро-
поля, а вот команда Таганрога заняла 
не менее почетное второе место. Впро-
чем, в этом турнире нет проигравших. 
Независимо от результата все участ-
ники соревнований получили награды. 

Хочется верить, что это далеко 
не последняя игра ветеранов, ведь есть 
еще порох в пороховницах!..

Игра для сильных духом – баскетбол
У нашего города славная спортивная история. Расцвет таган-

рогского баскетбола пришелся на 70-80-е годы, когда легендарная 
команда «Красный котельщик», возглавляемая выдающимся баскет-
болистом и замечательным тренером Анатолием Семеновичем Ере-
меевым, трижды становилась чемпионом РСФСР!

Опыт, дело, результат Валерий Завгородний: 
«За людей! За будущее!»Сергей Билан – кандидат в депутаты 

по 23-му избирательному округу
В дни выборов (с 8 по 10 сентября) депутатов Законодательного 

Собрания Ростовской области каждый из нас возьмет на себя от-
ветственность за будущее своей малой Родины. Среди наших зем-
ляков немало достойных людей, но жизненный опыт доказывает: 
прежде чем стать депутатом, человек должен состояться в про-
фессии и четко осознавать, чем он может помочь избирателям.

Кандидат в депутаты Законодательного Собрания Ростов-
ской области Валерий Завгородний – генеральный директор 
ООО «Экотранс». В Таганроге он известен как человек с солидным 
опытом управленческой работы и депутатской деятельности. 
В 2019 году Валерий Всеволодович одержал победу на выборах депу-
татов Городской Думы Таганрога и в настоящий момент является 
заместителем председателя постоянной комиссии Городской Думы 
по жилищно-коммунальному хозяйству и транспорту.

Оплата публикации произведена из средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты 
Законодательного Собрания Ростовской области седьмого созыва по Куйбышевскому одномандатному изби-
рательному округу №23 Билана Сергея Ивановича. В агитационном материале используется шрифт Mediator 
компании ПараТайп.

Оплата публикации произведена из средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты 
Законодательного Собрания Ростовской области седьмого созыва по Матвеево-Курганскому одномандатному 
избирательному округу №24 Завгороднего Валерия Всеволодовича. В агитационном материале используется 
шрифт PT Sans компании ПараТайп.

Встречи с избирателями помогли мне и моей 
команде более внимательно изучить проблемы, 

которые стоят перед нашим округом, собрать наказы 
и составить подробный план действий, который 
лег в основу моей предвыборной программы. 
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Среди книг, привезенных 
в Мариуполь вместе с дирек-
тором издательства «Луко-
морье» Инной Михайловой 
и корреспондентом газеты 
«Таганрогская правда» Евге-

нием Бутылиным, есть как из-
дания «Лукоморья», так и кни-

ги, собранные библиотекарями 
Ростова-на-Дону. 

– Заведующая отделом ком-
плектования Мариупольской 
централизованной библио-
течной системы Нина Матусо-
ва выразила нам признатель-
ность за привезенные книги. 
Особенно за классическую 
литературу, необходимую де-
тям для школьной программы, 
интегрированной в российскую 
систему образования, – расска-
зала Инна Титаренко на своей 
странице ВКонтакте.

Из 100 тысяч книг, имев-
шихся в библиотеке, от пожа-
ров и бомбежек коллективу 
удалось спасти только 7 тысяч 
томов. Так что гуманитарный 
груз из Таганрога в преддве-
рии нового учебного года при-
шелся очень кстати. 

– Нам, таганрожцам, было 
особенно приятно, что среди 
спасенных в Мариуполе книг 

оказались и тома нашего ве-
ликого земляка Антона Павло-
вича Чехова, – отметила глава 
Инна Титаренко.

Учитывая высокую потреб-
ность новых российских тер-
риторий в русской классике, 
причем не только в рамках 
школьной программы, но 
и по внеклассному чтению, 
участники поездки решили, что 
работу по наполнению книга-
ми библиотек Мариуполя не-
обходимо продолжить.

С инициативой выпуска 
выступила в прошлом году 
Городская Дума: обраще-
ния председателя Городской 
Думы – главы города Таганро-
га Инны Титаренко были на-
правлены в АО «Марка» и АО 
«Почта России». Инициатива 
была поддержана почетным 
гражданином города Таганро-
га, президентом объединения 

«Лемакс» Леонидом Матусеви-
чем и семьей поэта. 

– Рада, что нас услышали 
и включили наше предложе-
ние в план выпуска продукции 
на 2023 год. И даже больше – 
в обращениях шла речь о про-
стой почтовой марке, а в ито-
ге выпущена маркированная 
карточка, – отметила глава Та-
ганрога. – Такое решение было 

принято 16 сентября 2022 года 
Комиссией по государствен-
ным знакам почтовой оплаты 

при Министерстве 
цифрового разви-
тия, связи и мас-
совых коммуни-
каций РФ.

Карточка «100 
лет со дня рожде-
ния М.И. Танича 
(1923–2008), поэ-
та, народного ар-
тиста Российской 
Федерации», на-
печатана офсет-

ным способом на мелованной 
бумаге, ее размер – 105 х 148 
миллиметров, тираж – 3800 

экземпляров. 16 августа она 
внесена в каталог АО «Марка» 
под артикулом №2023-110/1.

Гашение и штемпелевание 
карточки планируется прове-
сти в Таганроге 15 сентября – 
в день юбилея поэта. Также 
в рамках юбилейных меро-
приятий ожидается концерт 
с участием известных испол-
нителей из Москвы. Место его 
проведения и состав участни-
ков уточняются. Как пояснила 
Инна Титаренко, работа по ор-
ганизации юбилея проводится 
совместно с Администрацией 
города, Леонидом Матусеви-
чем и вдовой поэта Лидией 
Козловой.

Страницу подготовил П. Алексеев. Использованы фотографии пресс-службы Городской Думы и из открытых источников.

Своих не бросаем!

Наши земляки

Книги – библиотекам Мариуполя

Карточка к юбилею Михаила Танича

Депутаты Городской 
Думы постоянно участву-
ют в оказании гуманитар-
ной помощи новым россий-
ским территориям, и наша 
газета старается об этом 
рассказывать. На этот 
раз председатель Город-
ской Думы – глава города 
Таганрога Инна Титаренко 
передала библиотекам Ма-
риуполя несколько сотен 
томов книг.

К 100-летию со дня рождения уроженца Таганрога, 
поэта, народного артиста РФ, почетного гражданина 
города Таганрога Михаила Танича выпущена почтовая 
маркированная карточка (открытка).

Василий Добрица родился 
17 января 1925 года в селе Ря-
женом Матвеево-Курганского 
района Ростовской области. 
С октября 1943 года находился 
в действующей армии. Воевал 

рядовым сапером в составе 
101-го гвардейского стрелко-
вого полка. Особо отличился 
в боях при освобождении Поль-
ши, за которые и был награж-
ден тремя орденами Славы.

После демобилизации 
в 1949 году вернулся на ро-
дину и работал комбайнером. 
А затем, окончив машиностро-
ительный техникум, более 40 
лет трудился инженером-кон-
структором на Таганрогском 
комбайновом заводе.

Помимо орденов Славы трех 
степеней, В.И. Добрица был 
награжден двумя медалями 

«За отвагу», орденами Октябрь-
ской Революции, Отечествен-
ной войны I и II степени. В 2020 

году ему было присвоено зва-
ние «Почетный гражданин Ро-
стовской области». В последние 
годы он оставался единствен-
ным оставшимся в живых пол-
ным кавалером ордена Славы.

Наша редакция присо-
единяется к многочисленным 
соболезнованиям родным 
и близким Василия Ивановича 
Добрицы. Его светлое имя и ве-
ликий подвиг навсегда оста-
нутся в благодарной памяти 
таганрожцев.

День Воздушного Флота 
России ежегодно отмечается 
в третье воскресенье августа, 

и торжественное собрание, 
посвященное профессиональ-
ному празднику, бериевцы 

обычно проводят накануне. 
Но в этом году его пришлось 
немного сдвинуть, так как со-
лидная делегация ТАНТК уча-
ствовала в Международном 
военно-техническом форуме 
«Армия-2023». И участвовала, 
как рассказал управляющий 

директор предпри-
ятия Павел Павлов, 
успешно. Деятель-
ность таганрог-
ского авиаком-
плекса отмечается 
на высоком уров-
не, у него хорошие 
перспективы. 

– Б л а г о д а -
ря многолетнему 
творческому труду 
вашего коллекти-
ва спроектирова-
ны и выпущены 
сотни самолетов 
самого разного 

типа и назначе-
ния. И не случайно 
Таганрог является 
одним из центров 
авиационной про-
мышленности и нау-
ки России, – отмети-
ла в свою очередь, 
обращаясь к участ-
никам собрания, 
Инна Титаренко. – Вы не раз 
делом доказывали, что вам 
по плечу самые сложные за-
дачи. Не сомневаюсь, что так 
будет и впредь.

Особо подчеркнула глава 
города большую инициатив-
ную работу коллектива пред-
приятия по оказанию гумани-
тарной помощи участникам 
специальной военной опе-
рации и социальным учреж-
дениям Мариуполя. ТАНТК 
с самого начала ведет эту ра-
боту системно и масштабно, 
во взаимодействии с различ-
ными организациями и обще-
ственными объединениями, 

в том числе с Городской Ду-
мой. И она обязательно будет 
продолжаться.

Также с теплыми словами 
к таганрогским авиастроите-
лям обратились глава Адми-
нистрации города Андрей Фа-
теев, заместитель министра 
промышленности и энергети-
ки Ростовской области Гурген 
Малхасян, иерей Константин 
Галацан, председатель профко-
ма предприятия Руслан Сту-
кань. Наиболее отличившим-
ся представителям коллектива 
были вручены государствен-
ные, городские и ведомствен-
ные награды.

Память

Промышленность

Ушел из жизни Василий Добрица

Самые сложные задачи – по плечу

В Таганроге 19 августа на 99-м году жизни скончался 
ветеран Великой Отечественной войны, полный кава-
лер ордена Славы, почетный гражданин Ростовской 
области Василий Иванович Добрица.

От имени депутатского корпуса председатель Го-
родской Думы – глава города Таганрога Инна Титаренко 
21 августа поздравила коллектив ПАО «ТАНТК имени 
Г.М. Бериева» с Днем Воздушного Флота России.
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Это заболевание, вызванное высо-
ким внутриглазным давлением, без ле-
чения приводит к необратимой гибели 
зрительного нерва. А гибель зритель-
ного нерва означает безвозвратную 
потерю зрения. Однако раннее выяв-
ление и лечение может притормозить 
или даже остановить прогрессирова-
ние заболевания.

С какими симптомами чаще 
всего обращаются пациенты 

с глаукомой:
1. Сужение периферических границ 

полей зрения.
2. Радужные круги вокруг источни-

ков света.
3. Болезненные ощущения в глазах.
4. Головная боль и повышенное 

слезотечение.
5. Мелькание «мушек».
6. Быстрая зрительная утомляе-

мость.
7. Необходимость в частой смене 

очков для чтения.
8. Ощущение песка в глазах, жже-

ние и дискомфорт.
9. Покраснение глаз.
10. Сильные головные боли.
Выявить причины симптомов и по-

ставить диагноз может только врач. За-
ниматься самолечением бесполезно. 
В лучшем случае вы просто снимете 
симптомы, но без правильного лечения 

рискуете усугубить ситуацию и поте-
рять зрение.

Что делать, если диагноз 
подтвердился?

На сегодняшний день ни один из су-
ществующих методов лечения глауко-
мы не позволяет полностью вылечить 
данное заболевание. Все методы на-
правлены на контроль течения забо-
левания, помогая предотвратить или 
замедлить дальнейшее повреждение 
зрительного нерва.

Несмотря на то, что глаукома – это 
серьезное заболевание, с ней можно ве-
сти совершенно обычный образ жизни, 
если вы регулярно наблюдаетесь у врача, 
полностью соблюдаете все его рекомен-
дации и держите под контролем уровень 
своего внутриглазного давления.

Специально для того, чтобы дер-
жать глаукому под контролем, в глаз-

ной клинике «ИРИС» разработали го-
довую программу лечения «Глаукома 
под контролем». Необходимости на-
ходиться в клинике все 12 месяцев, 
конечно же, нет. В рамках данного 
курса высококвалифицированные вра-
чи-глаукоматологи проводят углублен-
ный круглосуточный мониторинг ВГД 
в рамках стационара, медикаментозное 
терапевтическое лечение, регулярно 
контролируют ключевые показатели, 
своевременно подбирают наиболее 
эффективную терапию, отслеживают 
состояние пациента в динамике и под-
держивают его на протяжении всего 
лечения. За пациентом закреплен кон-
кретный специалист, который ведет ле-
чение и оказывает поддержку все это 
время.

В клинике собран коллектив специ-
алистов, которые постоянно повышают 
свой профессиональный уровень, при-
нимают участие в офтальмологических 
конференциях и конгрессах в России 

Это интересно

Обе кинокартины – корот-
кометражные, но это ни-

чуть не умаляет их достоинств. 
Напротив, жанр короткого ме-
тра сегодня переживает в Рос-
сии настоящий бум, а снимать 
короткометражки порой даже 
сложнее, чем полнометраж-
ные художественные фильмы. 
В этом убедились таганрож-
цы, которые стали свидетеля-
ми и даже непосредственны-
ми участниками творческого 
процесса. Так, заглянув в один 
из знойных июльских дней 
на Центральный рынок горо-
да, корреспондент «Таганрог-
ского пенсионера» увидел, 
как рождалась одна из сцен 
фильма «Марсианка». А в пе-
рерыве между съемками успел 
пообщаться с создателями ки-

нокартины, которых, как ока-
залось, связывают с Таганрогом 
не только творческие узы, но 
и страницы биографии.

– Мне давно хотелось снять 
фильм в Таганроге или о Та-
ганроге. И я рада, что работаю 
над созданием картины в го-
роде своего детства, – делится 
режиссер Анна Драницына. – 
Таганрог – очень кинематогра-
фический город, наполненный 
удивительно яркими персо-
нажами. «Марсианку» мы уже 
мысленно посвятили А.П. Чехо-
ву, поскольку все герои картины 
перекликаются с чеховскими 
персонажами.

Анна Драницына родилась 
в Санкт-Петербурге, но отро-
ческие годы провела в Таган-
роге, где училась в школе № 9. 

В нашем городе до сих пор 
живет ее родной брат, к ко-
торому в этом году она при-
ехала не просто погостить, но 
еще и воплотить в жизнь новый 
режиссерский замысел. Анна 
Драницына – известный ре-
жиссер-документалист, лауреат 
российских и международных 
кинофестивалей, доцент кафе-
дры режиссуры телевидения 
Санкт-Петербургского инсти-
тута кино и ТВ. Но «Марсиан-
ка» родом из Таганрога – это 
ее дебют в игровом кино! Ин-
тересно то, что в фильме город 
выступает не просто локацией, 
а полноценным персонажем 
фильма. В отдельных сценах 
вместе с героями мы побываем 
на Центральном рынке, Цен-
тральном пляже, одной из дет-
ских площадок в районе улицы 
Чехова и 4-го переулка и даже 
в гостеприимном доме брата 
режиссера. Помимо местных 
жителей, неожиданно попав-
ших в кадр, блестяще вошли 
в образы актриса чеховского 
театра Татьяна Алексеева, ак-
триса театра-студии «Люди» 
Виктория Быкина и др. 

– Мне очень понравился 
сюжет фильма, сценарий и сам 
съемочный процесс, – делится 
Виктория. – Больше всего пора-
зило то, с какой огромной лю-
бовью, доверием и искренним 
восхищением режиссер отно-
сится к актерам. Многие идеи 
и диалоги рождались на пло-
щадке, а актерам разрешено 
было импровизировать. Это 
очень ценно! 

Режиссер фильма Анна 
Драницына убеждена в том, 
что будущее российского ки-
нематографа именно в про-
винциальных актерах, в новых 
именах. В ее творческих пла-
нах – возвращение в Таганрог 
в будущем году для съемок но-
вого фильма. 

Приглянулся Таганрог 
и создателям спортив-

ной драмы «Тренер». По за-
мыслу сценариста – извест-
ного ростовского журналиста 
Сергея Кисина (автора книги 
«Ростов-папа», по мотивам 
которой был снят одноимен-
ный сериал) события фильма 
разворачиваются в аквато-
рии Таганрогского залива, где 
проходит чемпионат России 
по парусному спорту. Главный 
герой – бывший олимпийский 
чемпион – готовит воспитан-
ников обычной детско-юно-
шеской спортивной школы 
к серьезным соревнованиям. 
Поэтому центральной базой 
для съемок стала спортивная 
школа олимпийского резерва 
№ 3, тренеры и ученики кото-
рой были заняты в массовке. 

– Проект очень интересный, 
необходимый, – подчеркнул 
продюсер картины Лев Золота-
рев. – Он показывает красивый, 
интересный вид спорта, его до-
ступность, ведь в спортивной 
школе олимпийского резерва 
№ 3 дети обучаются бесплатно.

Кстати, главную роль в филь-
ме исполнил актер Ростовского 
академического театра драмы 
имени М. Горького Евгений Кли-
манов, известный по работам 
в таких популярных сериалах, 
как «Капкан для оборотня», 
«Ростов», «По законам воен-
ного времени», «Раневская» 
и др. Приятным сюрпризом 
стало появление на съемочной 
площадке звезды российского 
кино – известного российского 
актера Михаила Горевого, за-

помнившегося по ярким ролям 
в оскароносном фильме Сти-
вена Спилберга «Шпионский 
мост», сериалам «Бандитский 
Петербург», «Непрощенный», 
«Красный призрак» и др. Так-
же в фильме заняты ростовские 
актеры и даже ростовский теле- 
и радиожурналист Владимир 
Добрицкий. Остается добавить, 
что премьерный показ спортив-
ной драмы «Тренер» намечен 
на август-сентябрь этого года.

«Марсианка» и «Тренер» родом из Таганрога
А вы заметили, что в последнее время Таганрог, 

словно магнитом, притягивает столичных кинема-
тографистов? Вот и этим летом наш приморский 
город вновь стал локацией для съемок сразу нескольких 
фильмов – «Марсианка» (режиссер Анна Драницына, 
Санкт-Петербург) и спортивной драмы «Тренер» (ре-
жиссер Анастасия Клинкова, Москва). 

Глаукома – коварная болезнь, потому что она редко вызывает жало-
бы и у большинства пациентов обнаруживается на поздних стадиях.

Как вести себя и что предпринять, если вам поставили 
такой диагноз, рассказывают врачи глазной клиники 

«Ирис» доктора О.Б. Кочмала.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМО ПРОКОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ СО СПЕЦИАЛИСТОМ.

Глаукома. Как жить с коварной болезнью?

и за рубежом. Здесь всего за один день 
без очередей и в комфортных условиях 
вы можете пройти полное обследова-
ние, получить точный диагноз и план 
лечения.

Не откладывайте лечение на потом, 
только вам решать, как вы будете ви-
деть до конца жизни!

ПРИДИ 
И ТЫ УВИДИШЬ!
г. Таганрог
ул. Ленина, 159
ул. Дзержинского, 163
тел. 8 (8634) 60-55-55
www.iris-glaza.ru Ли
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Двунадесятыми называют 
самые значительные право-
славные праздники. А Рож-
дество Богородицы особо 
в них выделяется, поскольку 
это событие считается очень 
важным для всего челове-
чества – «началом нашего 
спасения», как поется о нем 
на богослужении.

В те далекие времена весь 
мир жил в ожидании мессии, 
спасителя человечества от ги-
бели, ибо люди тогда дошли 
до такого нравственного упад-
ка, что казалось, только Боже-

ственное вмешательство смо-
жет не допустить катастрофы. 
И Пресвятая Богородица сы-
грала важную роль в претво-
рении в жизнь Божественного 
плана спасения рода людско-
го – через нее в мир пришел 
Спаситель – Иисус Христос.

Дева Мария родилась в од-
ном из пригородов Иеруса-
лима. Родителями Ее были 
праведные Иоаким из рода 
пророка и царя Давида и Анна 
из рода первосвященника 
Аарона. Хоть и достигли они 
преклонных лет, но детей 

не имели, что очень печалило 
супругов. Иоаким ушел в пу-
стыню и провел там без питья 
и еды сорок дней в молитве 
о даровании ребенка.

Анна же в один из дней, 
сидя в саду и наблюдая 
за птенцами в гнезде, думала 
в глубокой печали: «Даже пти-
цы имеют детей, а у нас нет 
такого утешения в старости…» 
Внезапно явился пред ней 
Ангел Господень и возвестил, 
что у нее родится Дочь, «бла-
гословенная превыше всех» 
и через Нее получат благосло-
вение Божие и все земные на-
роды. «Через Нее будет дано 
всем людям Спасение. Имя Ей 
будет Мария».

После этого Ангел Божий 
нашел в пустыне скорбяще-

го Иоакима и также сооб-
щил ему радостную весть. 
Счастливые супруги пошли 
навстречу друг другу и, по-
молившись Господу и покло-
нившись Ему в храме, верну-
лись домой с твердой верой 

в исполнение обетования 
Божия. 

Так родилась Пресвятая 
Дева, которая Своей чисто-
той и добродетелью превзо-
шла не только всех людей, но 
и Ангелов. 

И в том ролике были при-
мерно такие слова, что Бог 
подарил нам вечность, бес-
конечную жизнь, а мы не мо-
жем уделить Ему час времени 
в неделю. И если даже в Вет-
хом Завете Господь говорит: 
«Почитай отца твоего и мать 
твою, чтобы продлились дни 
твои на земле», – то тем бо-
лее нужно почитать Отца 
Небесного…

Некоторые мои слушатели 
в комментариях с возмуще-
нием написали, что време-
ни нужно затратить гораздо 
больше – требуется приходить 
и на вечерние богослужения, 
и на Литургию. Они в чем-то 
правы, но ведь никто не гово-
рил о длительных монастыр-
ских службах, многочасовых 
бдениях и тому подобном. 
В храме приходском Литур-
гия обычно не бывает дольше, 
чем полтора часа, а если же 
человек живет в очень плот-
ном рабочем графике (доктор, 
сталевар, многодетная мать.. .) 
и не может прийти вечером 
накануне на вечернюю служ-
бу, его никто в этом не будет 
обвинять. Это уважительная 
причина, и мы понимаем это. 

Но ведь даже когда у че-
ловека есть время и позво-
ляет здоровье приходить 
в церковь, далеко не все идут 
в храм, заявляя, что Бог у них 
в душе и идти никуда не нуж-
но. И людей таких, к сожале-
нию, довольно много.

Удобно придумать себе 
внутри своего бога, пони-
мать его, как самому хочет-
ся. Но тот ли это Бог, Который 
создал нас, вселенную, дал 
Заповеди?

Слово «Заповедь» озна-
чает «Договор». Господь го-
ворит: «Я буду вашим Богом, 
а вы будете Моим народом». 
Такая фраза встречается в Би-
блии неоднократно, и в Кни-
ге Левит, и у пророка Иере-
мии. «И ходите по всякому 
пути, который Я заповедаю 
вам, чтобы вам было хорошо» 
(Иер. 7:23). То есть, если идти 
по пути, указанному Богом, то 
будет хорошо. Он – создатель 
этого мира, и кто как ни Он 
может указать этот путь. 

А вот кто-то, получается, 
просто договорился сам с со-
бой, как ему удобно. . . Путь 
ли это к счастью – большой 
вопрос. Особенно если при 

этом еще человек и называет 
себя христианином, а в храм 
принципиально не идет.

Господь говорит в Еван-
гелии: «Где двое или трое 
соберутся во Имя Мое, там 
и Я посреди них...» (Мф. 18:20). 
Церковь и есть это собрание.

Есть в Писании и другие 
слова, помните? «Возблагода-
рив, преломил и сказал: при-
имите, ядите, сие есть Тело 

Мое, за вас ломимое: сие тво-
рите в Мое воспоминание» 
(1Кор. 11:24). Все это и проис-
ходит в воспоминание в хра-
ме, именно там мы участвуем 
в этом великом Таинстве При-
частия, соединяемся со Хри-
стом самым теснейшим об-
разом, в нас течет Его Кровь. 
Нельзя быть христианином 
и не считаться с этим призы-
вом Спасителя: «Приимите, 
ядите...».

Как мы уже говорили, Го-
сподь во время своего земного 
служения Сам регулярно бывал 
в Иерусалимском храме с уче-
никами-апостолами. И потом, 
когда Он уже вознесся, апосто-
лы не прекратили соблюдать это 
правило. Собирались и на об-
щие молитвы, и для причаще-
ния у кого-то по домам. Это 
были ученики Христовы, кото-
рые засвидетельствовали свою 

верность Учителю – жизнью 
и смертью. Вот они были хри-
стианами не только на словах. 

И потом, уже позже, даже 
в условиях гонений, считалось 
так, что если кто-то за опре-
деленный период не быва-
ет на богослужении без ува-
жительной причины, то он 
и не может дальше уже считать-
ся христианином. 

Это про внешнюю сторо-
ну вопроса. Что же касается 
нашего мира внутреннего, то 
да, действительно, мы созда-
ны по образу Божию, и у себя 
в душе мы Его, Бога, можем 
найти. Если будем искать. На-
стойчиво и прилежно. Но нуж-
но немалое усилие...

Помните: «Блаженны чи-
стые сердцем, ибо они Бога 
 узрят...» – это слова Христа. Но 
чтобы очиститься, стать чистым 
сердцем, ведь нужно немало 
потрудиться. Даже чтобы про-
сто омыть свое тело, надо вы-
делить время, пойти в ванную 
комнату и так далее. В душе на-
шей бывает очень много грязи, 
и ее, грязь эту, тоже надо регу-
лярно отмывать. Причем пачка-
ем мы ее годами, даже порою 
не думая об этом. Говорим, что 
душа – самое главное, но что 
мы делаем для нее, для на-
шей души? Нам нужны с вами 
какие- то критерии, ориентиры. 
Откуда их взять? Из Евангелия, 
из Божественного Откровения, 
из традиций веры. И из бого-
служения. Потому что участие 
в церковных Таинствах напол-
няет христианина Благодатью 
Божией, дает ему внутренние 
силы и исцеляет душу. 

На этом мне хотелось бы 
закончить нашу сегодняшнюю 
беседу. Желаю вам, дорогие 
братья и сестры, чтобы в ва-
шей жизни всегда находилось 
и время, и желание, и силы 
приходить в Храм Божий! 

Помогай вам всем Господь 
и Матерь Божия!

Благочинный приходов 
Таганрогского округа, 

настоятель Георгиевского храма 
иерей Борис Гущин
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Материалы предоставлены Таганрогским благочинием.

Реклама

Православные праздники

Беседы с батюшкой

Начало нашего спасения

Зачем ходить в храм, если Бог у меня в душе?

По православному церковному календарю новый год 
начинается с 1 сентября, это по старому стилю, по но-
вому – с 14 сентября. Первый двунадесятый праздник 
нового церковного года – Рождество Пресвятой Богоро-
дицы, и он отмечается 21 сентября по новому стилю. 

Здравствуйте, дорогие друзья! Рад вновь привет-
ствовать вас на страницах газеты «Таганрогский пен-
сионер». Многие, наверное, знают, что я веду странички 
в социальных сетях, где рассказываю о православной 
вере и отвечаю на вопросы подписчиков. Недавно в од-
ном из своих коротеньких выпусков я поднял тему 
о том, как часто человеку, считающему себя христиа-
нином, нужно бывать в храме. Имелось в виду не просто 
хождение, а храмовая молитва как необходимая и очень 
важная составляющая духовной жизни человека, веру-
ющего не просто на словах, но и на деле.
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